

El cardenal Samore regresó a Argentina

El enviado papal, para interceder en el conflicto limitrofe argentino-chileno, se reunió con el canciller bonaerense

BUENOS AIRES, 30 de diciembre (UPI).—El cardenal Antonio Samore, enviado personal del Papa Juan Pablo II para hallar una fórmula de solución pacífica al diferendo limitrofe argentino-chileno en la región austral, reinició hoy sus contactos con las autoridades locales.

Samore, quien arribó tras permanecer 2 días en Santiago interiorizándose de la posición chilena en el pleito fronterizo, se entrevistó esta tarde, con el canciller Carlos Pastor y ofrecerá una conferencia de prensa esta noche.

Samore, que antes de viajar a Santiago había permanecido 48 horas en Buenos Aires recibió informe sobre la tesis argentina, arribó a esta capital en horas del mediodía

en un avión de la Fuerza Aérea chilena.

Se excusó de formular declaraciones y dijo a los periodistas que "todavía estamos tratando".

Un miembro de su comitiva desestimó la posibilidad de que esta tarde partiera directamente hacia el Vaticano, ya que "el cardenal quiere aprovechar bien el tiempo y no apresurar su regreso a Roma".

El enviado pontificio reconoció ayer en Santiago que

había recibido los antecedentes de los 2 países sobre el conflicto, pero "ahora es importante encontrar la óptica que vaya más allá de lo jurídico o lo político".

Admitió además que tratará de acercar a las partes, en lo que representaría la segunda fase de su misión conciliatoria.

También declaró que "hay esperanza", pero puntualizó que la situación "es difícil" por las contrapuestas posiciones de los 2 países litigantes.



ANTONIO SAMORE

El Enviado Papal

Argentina y Chile son Quienes Deben Establecer las Bases Para Lograr la paz

Por ANTONIO CABELLO,
Corresponsal de EFE

SANTIAGO DE CHILE, 30 de diciembre. — El enviado papal reiteró hoy sábado, al terminar aquí su misión informativa y partir a Buenos Aires con rumbo a Roma, que la solución del problema limitrofe debe nacer de la disposición de Chile y Argentina para establecer todas las condiciones posibles para ello.

En cuanto a la mediación directa del Papa Juan Pablo II en el conflicto del Beagle que pone en peligro las relaciones entre ambos países, el cardenal Antonio Samore dijo que ella será posible cuando se cumpla la condición anterior y se le solicite directamente al Santo Padre.

El purpurado resaltó el hecho de que el litigio era grave y de difícil solución, en vista de que las dos naciones mantienen sus posiciones, pero reiteró, no obstante, que la paz era posible y que ella era un don de Dios, por lo cual debían colaborar todos los ciudadanos.

Al consultársele si volvía a Chile, el cardenal Samore respondió: "Sólo Dios lo sabe". Se recordó la expresión del prelado cuando señaló que "la Santa Sede nunca se ofrece y sólo acepta el pedido de mediación consciente de que se trata de un asunto de magnitud".

"Que la paz sea con todos vosotros, una paz duradera y cordial", dijo el cardenal, a manera de despedida.

Anoche, en conversación con representantes de la Iglesia Católica, el cardenal Samore señaló haberse emocionado con las manifestaciones a favor de la paz de parte de jóvenes chilenos que portaron banderas de su país y Argentina para realzar la confraternidad que debe

existir entre ambas naciones.

El prelado viajó a Buenos Aires a las 10.30 hora local (13.30 GMT), en un avión del comando en jefe de la Fuerza Aérea chilena, para desde ahí seguir a Roma.

Con las entrevistas con funcionarios del Gobierno chileno, Samore puso término a cuatro días de consultas informativas en Argentina y Chile. Esta información podrá servir a la Santa Sede para buscar y lograr un entendimiento entre ambos pueblos.

En el aeropuerto internacional de Pudahuel lo despidieron el canciller Hernán Cubillos, el nuncio apostó-

lico Angelo Sodano y algunos personajes del Gobierno chileno.

Poco después de la partida del representante del Sumo Pontífice, el canciller chileno señaló que "durante dos días de actividad muy intensa ha podido informarse plenamente de la posición chilena en la controversia con Argentina".

"Conoció en profundidad cada tema y todos los antecedentes —añadió—. Creo que se lleva de Chile la información que vino a buscar".

En cuanto a la posible mediación del Sumo Pontífice, el canciller chileno respondió que ya el Gobierno había solicitado la mediación papal.

EL UNIVERSAL